

Landeshauptstadt Stuttgart
Der Oberbürgermeister
GZ: OB/7837-07

Stuttgart, 25.03.2024

Stellungnahme zum Antrag

Antragsteller	Jugendgemeinderat
Datum	04.10.2023
Betreff	Implementierung des Kinder- und Jugendstadtplans in die App „Stuttgart“ prüfen und Auskunft zum aktuellen Stand der App „Stuttgart“

Anlagen

Text der Anfragen/ der Anträge

DO.IT - das Amt für Digitalisierung, Organisation und IT unterstützt das Anliegen des Jugendgemeinderats Stuttgart, den Jugendstadtteilplan online zur Verfügung zu stellen. Das Stadtmessungsamt erarbeitet aktuell bereits einen Prototypen auf Basis des bestehenden digitalen Stadtplans, der auch über <https://maps.stuttgart.de/stadtplan/> verfügbar ist. In diesem können dann voraussichtlich ab Mai 2024 die bereits jetzt für die Kinder und Jugendlichen verfügbaren und relevanten Inhalte gebündelt dargestellt und beauskunftet werden. Die LHS-Internetpräsenz www.stuttgart.de und die Stadtplan-Anwendung des Stadtmessungsamts sind im responsive Design auch für mobile Endgeräte optimal geeignet und der Stadtplan kann bei Bedarf auch in weitere digitale Medien eingebunden und je nach Bedarf weiterentwickelt werden.

Die StuttgartApp wird seit 2020 nicht mehr als strategisches Medium weiterentwickelt, da seit dem Relaunch von www.stuttgart.de die neugestalteten Webseiten als sogenannte Progressive Web App im responsive Design an die jeweilige Bildschirmgröße angepasst dargestellt werden können. Die erste Version der StuttgartApp wurde zur Fußball-Weltmeisterschaft 2006 entwickelt, um auch auf mobilen Endgeräten eine optimale Darstellung anbieten zu können - im Jahr 2005 war www.stuttgart.de noch nicht nach dem „mobile first“-Grundsatz und im responsive Design ausgeprägt. Die StuttgartApp verweist seit der Corona-Pandemie überwiegend auf das städtische Online-Angebot sowie auf externe regionale Informationsangebote. Diese Inhalte werden zwar laufend aktualisiert, stehen aber auch über www.stuttgart.de zur Verfügung. DO.IT (17-2) arbeitet aktuell gemeinsam mit der Online-Redaktion (L/OB-K.4) an der Konsolidierung der Online-Angebote der LHS, die StuttgartApp wird aus oben genannten Gründen perspektivisch auslaufen.

Ein "Kinder- und Jugendstadtplan" existiert bislang nur analog für einzelne Stadtbezirke (z.B. für Stuttgart-Nord), nicht für das gesamte Stadtgebiet. Für eine Implementierung in das städtische Online-Angebot ist eine digitale Version zwingend notwendig, ein stadtweites Angebot wünschenswert. Langfristig soll ein Gesamtkonzept für die (digitalen) Kinderstadtpläne in der gesamten Stadt erarbeitet werden, für das ggf. finanzielle Mittel erforderlich sind. Die Federführung liegt beim Kinderbüro (OB-KB). Eine Projektgruppe Kinderstadtteilpläne wurde bereits gebildet, in welcher Experten aus den Bereichen OB-KB, Bezirksämter, Stadtmessungsamt, L/OB-K und DO.IT beteiligt sind.

Dr. Frank Nopper

Verteiler
<Verteiler>